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Quelle joie pour moi, chrétien, en ce 1er jour de l’an, de célébrer avec l‘Église, sa maman du 

ciel, sous le plus grand de ses titres : MÈRE DE DIEU ! Mère de Dieu, elle l’a été, puisqu’elle 

a donné la vie, puis nourrit, accompagné jusqu’à sa mort son Fils, dans l’unique personne 

duquel la divinité et l’humanité étaient intimement unies.

Comme elle a porté son Fils, elle nous porte dans une sollicitude toute maternelle.  

Elle nous ouvre à l’action de l’Esprit Saint pour que nous nous laissions transformer par Lui. 

Dans nombre d’apparitions, elle vient réveiller ses enfants de la terre, pour qu’ils n’oublient 

pas l’essentiel. 

Pour cette nouvelle année, je nous souhaite de devenir davantage enfants de Dieu.  

Mais qu’est-ce qu’un enfant de Dieu ? 

Jean le dit dans sa 1re lettre : « Dieu est amour : qui demeure dans l’amour demeure en Dieu, 

et Dieu demeure en lui. Etre enfant de Dieu c’est devenir toujours davantage des vivants, 

toujours d’avantage des amours ». 

Les enfants de Dieu se reconnaissent à l’amour qui les anime et qu’ils manifestent. 

Oui, souhaitons-nous, en ce nouvel an, de ne pas nous contenter d’exister mais d’être  

des « vivants ». Dieu est « le Vivant » par définition. La Trinité n’est qu’un bouillonnement de 

Vie. La création qui nous entoure, ne nous donne qu’une toute petite idée de cette vitalité 

prodigieuse de Dieu. 

Bonne année à vous toutes et tous avec Marie, Notre Mère qui prend soin de nous par  

sa douceur, sa tendresse, son sourire et sa compassion envers nous, qui sommes fils et filles 

de Dieu.

Marco Cattaneo, directeur 

Marie, mère de Dieu

Luc 2, 16-21 :  
« Les bergers vinrent 
en hâte à Bethléem 
et trouvèrent Marie, 

Joseph et le nouveau- 
né couché dans  

la crèche. Ayant vu,  
ils firent connaître  

ce qui leur avait été 
dit de cet enfant ; 

et tous ceux qui les 
entendirent furent 
étonnés de ce que 

leur disaient les 
bergers. Quant à 

Marie, elle conservait 
avec soin toutes ces 
choses, les méditant 

dans son cœur »…
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En cette nuit de Noël 

En ce soir de Noël, nous te confions, Seigneur, tous les 

oubliés de nos sociétés. Regarde ceux, qui comme Marie et 

Joseph, vont dormir sous un abri de fortune ou dans un foyer 

d’accueil. Accompagne ceux qui vont partager un repas avec 

les plus démunis. Ouvre nos cœurs à l’écoute et à l’accueil 

de nos frères et sœurs dans le besoin, fais briller sur eux ton 

amour.

En ce soir de Noël, nous te confions, Seigneur, les victimes 

de la violence à travers le monde, dans tous les pays qui 

connaissent la guerre et l’oppression. Pour que la paix et la 

justice dominent sur cette terre, et que nous soyons nous-

mêmes des artisans de ta paix, fais briller sur nous ton 

amour. 

En ce soir de Noël, regarde, Seigneur, nos familles, celles 

qui s’entendent et celles qui ont du mal à s’aimer. Nous te 

confions les enfants et les jeunes, les parents et tous ceux 

qui se préparent au mariage, les grands-parents et tous les 

aînés. Pour que chacun puisse grandir et s’épanouir dans 

l’amour d’une famille, fais briller sur nous ton amour. 

En ce soir de Noël, nous te prions, Seigneur, pour notre com-

munauté. Pour que nous puissions être acteurs de la vie de 

EN CETTE NUIT DE NOËL 
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ton Église en répondant à ton appel avec 

générosité, chacun selon sa vocation et ses 

multiples talents, fais briller sur nous ton 

amour.

En cette nuit de Noël, où Dieu vient visiter 

notre humanité et partager une vie sem-

blable à la nôtre, nous te prions Seigneur, 

avec toutes les paroisses de Suisse, pour 

le respect et la protection de la vie, de sa 

conception à sa fin naturelle. Que la lumière 

de la Paix de Bethléem éclaire nos gou-

vernants afin que ceux qui sont chargés 

d’élaborer et de voter la loi, prennent mieux 

conscience du fait que toute vie est un don 

pour l’humanité, que toute vie est digne et 

respectable.

Qu’en cette nuit de Noël, chacun d’entre 

nous toujours plus conscient du don 

merveilleux de la vie, s’engage davan-

tage auprès des plus fragiles et des plus 

vulnérables pour construire une civilisation 

authentiquement humaine.

EN CETTE NUIT DE NOËL 
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Grâce à la team ‘philatélistes’, à notre personnel et à nos 

boursiers, un beau résultat de 33’500 francs a pu être atteint. 

Cet argent sera entièrement consacré à la formation de jeunes 

hommes et femmes du monde entier. 

Ce résultat est le fruit d’un énorme travail, tout au long de 

l’année, par notre équipe de bénévoles qui entretient les 

contacts avec les fidèles donateurs, réceptionne les colis, 

rassemble, trie et classe les timbres, billets de banque, 

collections, tableaux, montres, bijoux, monnaies, etc.

Pour la vente de cette année, comme nous avons reçu beaucoup 

de montres, notre responsable a fait venir un horloger à la retraite 

avec son matériel, afin d’examiner leur état et leur valeur et de 

mettre de nouvelles piles aux montres à quartz pour qu’elles 

donnent à nouveau l’heure exacte. Juste magnifique !

DES SPÉCIALISTES DE SUISSE ET D’AILLEURS 

Les spécialistes de toute la Suisse, mais aussi de France, 

d’Autriche, d’Allemagne et des Pays-Bas, se sont retrouvés, 

nombreux, à découvrir, puis à miser sur l’un ou l’autre des lots. Un 

magnifique catalogue, dont la rédaction a été assurée par Alois 

et Christian, a été envoyé par poste à plus de 1'300 philatélistes 

ou associations afin de permettre également des mises par 

correspondance ou par e-mail. 

Cette vente n’est possible que grâce à la fidélité d’une équipe 

animée par une passion qui va au-delà de la simple collection. 

En se mettant ainsi au service d’une Œuvre sociale qui se voue 

La 24e vente
 aux enchères 

de timbres 
de l’Œuvre 

St-Justin, qui s’est 
déroulée les 18 et 19 

octobre 2024 
à Fribourg, a connu 
à nouveau un franc 

succès. Il s’agit d’un 
magnifique signe 

de solidarité 
en faveur de notre 

mission pour 
la formation 

des jeunes 
du monde entier. 

24e vente aux enchères de timbres

à la formation des jeunes, les bénévoles 

nous donnent un magnifique exemple 

d’engagement. Ursula, Rita, Alois et 

Heidi, Bruno, Christian, sans oublier leurs 

époux et épouses ainsi que d’autres amis 

philatélistes comme, Bernadette et René, 

Gezim, Thomas et Nicole, Jacqueline et 

Hans-Peter encore Chantal, Claudine, 

Mohamad, Sima, Tanja et les boursiers de 

Saint-Justin ont tous participé pour que la 

fête soit belle.

Une petite larme à l’œil et beaucoup 

d’émotions pour Marco Cattaeno qui 

vivait sa dernière vente aux enchères de 

timbres comme directeur de la Fondation 

Œuvre Saint-Justin. Il partira en effet à la 

retraite en août 2025. 



24e vente aux enchères de timbres
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Pour le directeur 
de St-Justin, 

une des grandes joies 
est d’assister 

au succès 
des étudiants et 

des boursiers 
à l‘issue de 

leurs études.

ACTUALITÉ

Réussir : une grande joie… 

Je tiens à partager cette joie avec vous, chères donatrices 

et chers donateurs, car vous êtes les premières personnes 

concernées par ces magnifiques succès.

J’ai ainsi assisté à trois soutenances de thèses : 

En Master de l’abbé Roland Windébé Kima du Burkina Faso, à 

l’Université de Genève, faculté de Psychologie et des Sciences 

de l’Education sur le thème : « L’enseignement en langues 

nationales dans l’éducation de base formelle au Burkina Faso, de 

2007 à nos jours : Discours de la prescription et de la recherche » 

(Analyse et Intervention dans les Systèmes Educatifs (AISE)

En Doctorat de l’abbé Alexis Ndindabahizi du Rwanda, à 

l’Université Catholique de Louvain (UCL), en Belgique, faculté de 

théologie et d’étude des religions sur le thème de la « gradualité 

morale à la pédagogie divine dans la pensée du pape François » 

Déplacements pour une éthique de la famille.

En Master de l’abbé André Kodjovi Helle du Togo, à l’Université 

de Fribourg, faculté de théologie sur le thème de travail de 

master « Les codes domestiques (Ep 5, 21-6, 4) : une solution idéale 

pour la crise familiale chez les Ouatchi du Togo ».

Roland Windébé Kima, Burkina Faso
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Réussir : une grande joie… 

Roland Windébé Kima, Burkina Faso

Alexis Ndindabahizi, Rwanda
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Le bâtiment de la cure Saint Joseph à Lausanne

… et une nouvelle responsabilité !

Leurs réussites sont à mettre sur leur 

volonté et leur abnégation pour arriver  

au terme de leurs études. Ils ont donné  

le meilleur d’eux-mêmes pour réaliser  

ce pourquoi ils ont obtenu une bourse  

de la Fondation Œuvre Saint-Justin. 

Félicitations à eux qui vont s’engager 

pour leur pays dans leurs nouvelles 

responsabilités pour la formation  

des jeunes.

Vous êtes, tous les trois, parmi ceux 

et celles qui ont acquis un diplôme 

universitaire par des bourses de notre 

institution, des balises dans le monde 

pour de nombreux jeunes qui devront 

trouver leur chemin de vie selon 

l’injonction de Jésus : « Soyez la lumière 

et le sel de cette terre »

Marco Cattaneo, directeur

 André Kodjovi Helle du Togo
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… et une nouvelle responsabilité ! Offrir de bonnes formations, 
c’est donner aux jeunes 
un avenir meilleur, pour bâtir 
la Paix dans le monde !
Comment nous aider à accomplir notre mission ?  
Par un geste de solidarité et de joie, comme :

Un don | un legs | un parrainage | un versement au fonds Ste Rita  
en faveur des personnes en détresse | un versement au fonds d’entraide 
Ste Monique pour la formation de prêtres, religieux et religieuses | 
s’abonner au bulletin St-Justin –parutions 4x par année | nous faire 
parvenir vos collections de timbres.

Contact : justinus@justinus.ch – www.justinus.ch 
+41 (0)26 351 16 16  
IBAN CH32 0900 0000 1700 0846 3 – 
Post Finance 17-846-3

Lien direct

11ACTUALITÉPÈLERINAGE

Recevez les diverses 
publications  
de St-Justin  
par e-mail !
Nous souhaitons rester proches 
de vous tout en étant à l’écoute 
de notre planète. Ensemble, 
réduisons notre distribution 
de papier.

Afin de procéder à ce changement  
vous avez trois options :

• Aller sur le lien suivant et remplir  
le formulaire : www.justinus.ch

• Scanner ce QR code et remplir  
le formulaire :

• Nous transmettre les informations 
ci-dessous à cette adresse e-mail : 
newsletter@justinus.ch 
nom-prénom, pays de résidence, 
langue de préférence (Fr/De/En), 
date de naissance et votre adresse 
e-mail.

 * Merci pour la planète * 

Nouveauté

 André Kodjovi Helle du Togo



ATAC-TOR GUELER, 25 ANS DE FIDÉLITÉ 
À L’ŒUVRE ST-JUSTIN 
 

Interview : Ergül Tor et Chantal Steiger

Quel chemin vous a amené à travailler pour la Fondation 

St-Justin ?

J’avais travaillé pendant douze ans dans un tea-room,  

avec des horaires irréguliers. Quand je travaillais  

le week-end, mes enfants étaient tristes. Un jour, j’en ai 

parlé à Hatun, une amie qui était responsable des femmes 

de ménage à St-Justin. Elle m’a dit « viens te présenter ».  

J’ai eu un entretien avec le directeur de l’époque, Nicolas 

Scherer. Et il m’a dit, si vous cessez votre activité au 

tea-room, je suis prêt à vous embaucher ; car je comprends 

qu’il est difficile de travailler le week-end avec de jeunes 

enfants. J’ai donc mis fin à mon emploi au tea-room  

et j’ai commencé à travailler pour la Cité St-Justin  

le 1er janvier 1999.

Dans quel domaine travaillez-vous ?

Je suis employée de ménage. Je m’occupe principalement 

du nettoyage des chambres des étudiants et des espaces 

communs (sanitaires, cuisines, couloirs). Selon un planning 

établi, je nettoie parfois aussi les bureaux et la chapelle.  

À mes débuts j’ai également aidé au self-service du 

L’Œuvre St-Justin ne 
fonctionnerait pas 

sans l’engagement 
précieux et fidèle de 
son personnel. C’est 

le cas aujourd’hui 
de Atac-Tor Gueler 

active depuis 25 ans 
comme employé de 
ménage. Un service 

indispensable qui 
contribue directement 

au bien être des 
résidant-e-s du Foyer 

de Fribourg. 

ACTUALITÉ

restaurant de la Cité St-Justin, et une fois  

par semaine, avec d’autres collègues, nous 

aidions à la buanderie pour le repassage à 

l’aide d’une ‘calandre’.

Y a-t-il eu une ou des rencontres qui vous ont 

particulièrement marquée ? 

Il ne s’agit pas forcément d’une rencontre.  

J’ai toujours eu de bons contacts avec la 

direction, mes supérieurs, mes collègues, le 

personnel administratif et les étudiants. 

J’apprécie ces contacts, la bonne ambiance 

qui règne et les moments de partage pendant 

la pause du matin. En dehors du travail, il arrive 

parfois que les étudiants me reconnaissent et 

me saluent. Lorsqu’ils reviennent à Fribourg et 

visitent la Cité St-Justin, ils viennent me saluer. 

Ce sont des moments émouvants. Les 

étudiants sont très reconnaissants ; Merci à eux 

pour les friandises reçues.

Quel est le changement vous avez le plus 

apprécié au cours des 25 ans passés à 

St-Justin ?

Je peux déplacer le linge avec un chariot à 

roulettes. Je n’ai plus besoin de porter le panier 

Remerciements et félicitations
12



à linge. Le fait aussi de pouvoir travailler avec ma collègue 

Ergül, que je ne sois plus seule. Maintenant, je sais qu’il y 

aura toujours quelqu’un pour donner un coup de main et 

intervenir en cas de besoin.

Si vous vous imaginez à St-Justin dans 5 ans, quel 

changement souhaiteriez-vous voir ?

J’ai déjà vécu de nombreux changements et je souhaite 

que l’organisation actuelle soit maintenue. Car travailler à 

deux est plus agréable et je suis satisfaite de ce que j’ai.

Remerciements et félicitations

Merci !



Quel chemin vous a amené à travailler pour l’Œuvre  

St-Justin ?

Je suis arrivée en novembre 2022. Je faisais déjà des 

nettoyages dans une école en soirée mais je cherchais 

à augmenter mon taux d’occupation. C’est l’ORP qui 

m’a proposé de poser ma candidature pour cette place 

de personnel en intendance au foyer de St-Justin à 

Sion. Lors de mon entretien d’embauche j’ai été reçue 

chaleureusement par la responsable de la maison et le 

directeur adjoint. 

Quel est votre domaine d’activité ?

Je m’occupe de l’intendance de la maison avec ma collègue 

Maria qui était déjà là à mon arrivée. Parfois je me retrouve 

aussi à faire un peu de maintenance quand il y a quelque 

chose à réparer dans la maison, comme un store par 

exemple. Parfois je m’occupe du service de midi quand  

il y a des groupes dans la maison. 

Quel enrichissement trouvez-vous dans votre travail ?

Je prends beaucoup de plaisir dans le contact avec les 

étudiant.e.s. Je m’intéresse à ce qu’ils font, à comment ça se 

passe pour eux dans la maison. Il me semble avoir un bon 

contact avec la plupart d’entre eux. Je suis aussi au contact 

des personnes de passages et des occupants des bureaux. 

Cela rend mon travail plus agréable et significatif.

Sans un personnel 
compétent et dévoué, 

l’Œuvre St-Justin 
n’existerait tout 

simplement pas.  
Le bulletin vous 

emmène à la 
rencontre de 

celles et ceux qui  
la font fonctionner 

au quotidien. 
Aujourd’hui, c’est 

Anne Rapillard, 
employée de ménage 

au foyer St-Justin  
de Sion. 

L A PAROLE À

Anne Rapillard, employée de ménage 

Quelle est la particularité d’un job dans 

l’institution de St-Justin ?

Dans mon autre travail j’interviens quand les 

locaux sont vides. Ici c’est différent. Je suis au 

contact avec les gens et je peux prendre le 

temps d’échanger avec eux sans stress. 

Souhaiteriez-vous des améliorations ?

Il faut revoir les luminaires de la maison. J’ai beau 

changer les néons en peu de temps ils sont hors 

service. De façon générale, c’est un peu l’incon-

vénient de ce bâtiment, il n’est plus tout jeune. 

 



Anne Rapillard, employée de ménage 

Appelés à être « artisan de paix »

 

PÈLERINAGE
SUR LES CHEMINS DE FRANÇOIS, CLAIRE ET RITA

ASSISE - CASCIA - LA VERNA

DU LUNDI 5 AU 
DIMANCHE 11 MAI 2025

Dieu aime celui 
qui donne avec joie !

Logo brun
pour lettre Sainte Rita

Logo or
Pantone 8642 C

advert regular

Logo brun
pour lettre Sainte Rita

Logo or
Pantone 8642 C

advert regular

Logo brun
pour lettre Sainte Rita

Logo or
Pantone 8642 C

advert regular

Renseignements : 
Adriana Rüegsegger  
Fondation œuvre Saint-Justin 
Rue de Rome 3, 1700 Fribourg 
T. 026 351 16 16
pastorale@justinus.ch, www.justinus.ch



… et bonne année !… et bonne année !… et bonne année !


